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長い1学期が終わりました。ご理解とご

協力をいただき、誠にありがとうござい

ました。 

 

長い1学期が終わりました。これ

までの保護者・地域の皆様の深い

ご理解と厚いご協力に心から感

謝申し上げます。今年は早い梅雨

入りで水泳の授業を心配したのですが、思いの

ほか順調でした。  ただ、7月に入って気温がぐ

んぐん上がってきたころから、世間の報道である

とおり、本校でも各種感染症を中心に児童の体

調不良者が急増、お迎えも続出するなど、数日間

五常小 ブログ↓ 
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保健室は児童であふれかえりまし

た。熱中症の疑いも多く見られた

ところです。一方、個人懇談では

保護者の体調不良により延期等

がなされたり、本校教職員もお子さんが体調不

良で看護休暇をとったりするなど、各ご家庭では

ある種コロナのときより大変だったのではないで

しょうか。大きな波が一気にきたような7月でし

た。 

（※保健室、職員室の児童用冷却材を大幅に増

強いたしました。） 

 

そんな中でも、子どもたちはそれぞれの学年・

学級でがんばっています。ご家庭でいつも一緒に

いると感じにくいかもしれませんが、特に1、２年

生を定点観測していると、ぐんぐん成長している

のがよくわかります。夏休みを経

て、2学期の初めどうなっているか、

今からとても楽しみです。 
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さて、お忙しい中個人懇談会にお越しくださり

ありがとうございました。昨年度に引き続き、面談

時間を15分に延長し、事前のアンケートシートや

単元別観点別シートなどを活用してできるかぎり

お子様の日常や学習面での成果と課題を分かり

やすくご説明できるよう努めております。なお至ら

ない点もあると思いますので、ご意

見は担任・職員室のほか、校長へ

の提言・意見コーナーなどからもお

寄せください。しっかりと改善してま

いります。 

 

４年音楽会の参観、誠にありがとうござ

いました。 

 

まさにピカピカ！新しく豪華な「市藝術文化セ

ンター 大ホール」 ここでの音楽会は初めてのこ

とです。４年生は長い練習そして本番と、とてもが

んばっていましたよ。 
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今回の演目 「カンターレあかんたーれ」 は、

宮川彬良 と 響 敏也 という稀代のアーティスト

によるすべて大阪弁の児童合唱作品です。全 9

曲で構成されており、今回本校はこのうちの 3曲

を歌いました。この楽曲は、コミカルだけど、最後

ちょっとほろっと、、、くるんです、うまいんです。校

長は涙腺完全崩壊でした。 ４年生保護者の皆

様もきっと、、、、 
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〔曲目〕 

1.おおさかのまちマーチ〜まちまちのまち/ 

4.あいと ゆうきと ぶたまんと/ 

9.うたえ! あかんたれ  

作品集全 9曲のうち 3曲 

 

  本番のステージは、、、４年生保護者の皆様が

ご覧になったとおりです。 

3曲目の、「あかんた〜れの〜🎵国がああったら

〜🎵」のところ、急に込み上げるものがあり、正視

できませんでした。発表が終わったときの、万雷

の拍手が全てを語ってくれました。 

４年生は、持てる力を出し切ったと思います。終わ

ったときの声かけは、「よくがんばったね」「感動し

た、ありがとう」でした。 

 

  なかには、「音楽って、、、音楽会って、あんまり

好きじゃな～い」という児童もいたと思います。練

習を見て気づきました。それでも全然良いと思い
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ます。このような体験を経て、それぞれにしっかり

自己を確立していってほしいと思います。 

   

４年生保護者の皆様、お忙しいところ平日の音

楽会にご来場くださり誠にありがとうございまし

た。音楽会後の保護者アンケート

では、９９．７％が満足・大満足さ

れたという発表がありました。改

めまして、厚いご協力に心から感

謝申し上げます。 

 

なお、本音楽会は「音楽科の授業における学

習の成果を発表する場」であることから、市教育

委員会 教育研修課の田口プランナー（創価小

で長年音楽教師として活躍された先生）から教

職員向けのフィードバックがありましたので、ご披

露します。これからの本校の音楽教育の充実に

いかしてまいります。（原文ママ） 

♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪ 
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・司会、しっかりしていて、長いフレーズも落ち着い

て話している。 

①声よく澄んでいて、優しい声。 

・もっと息に支えとスピードがあれば、もっと上手く

なる。 

・少しピアノとずれるのが惜しい。 

②よく練習されている。動きがあるのにしっかり把

握している。 

・動きながら歌うのは難しいが、

よく練習されている。 

・フィニッシュの響きが美しい。 

③良く練習している。努力の後が

見られる。 

・手拍子も、決まっている。 

・明るく明瞭な発音。 

・指揮、シンプルで確実。上手い。 

・ピアノ上手い！ 

・全体的にさすが上手い！歌に動きに情熱を感じ

ます。 
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♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪ 

枚方警察防犯係刑事さんのご協力のも

と、不審者対応訓練を行いました。 
 

この日は、枚方警察生活安全

課防犯係の刑事さんのご協力の

もと、不審者侵入者対応訓練を

行いました。 

 

  昨年度から、悪意を持った侵入者は時と場合

を選んでくれないとして、本校担当者と侵入者役

の刑事さんが大まかな打ち合わせをするものの、

事前のシナリオは無くしました。 

どこから侵入してくるのか、誰が最初の声をかけ

るのか、どうなるか全くわからない緊張の中での

訓練です。 

 

  非常時における役割は、一応教職員で分担し

ていますが、外出などあると「予定どおり」にはな

らないものです。決めた役割を務めながら各々臨
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機応変に動いていき、不備があったところは反省

し訓練の都度修正していくこととしています。今年

度の対応は、昨年度よりかなり改善しております。

一方、数々課題が見つかりました。これをさらに改

善してまいります。 

 

※終了後、刑事さんの指導を受

けて「さすまた」の訓練です。→ 

 

放課後の訓練ですが、留守家

庭児童会とオープンスクエアがあり残っている児

童もいます。非常ベルや緊急放送が響き渡る騒

然とした状況に、児童やご近所は驚いたかもしれ

ません。 

児童と教職員の安全のため、今後も非常事態訓

練に尽力してまいりますので、ご理解のほどお願

い申し上げます。 

 

給食時のマスク忘れが相次いでいること
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について 

コロナも落ち着き、マスク着用が個人の判断と

なってから、給食当番時にマスクを忘れる児童が

非常に増えています。1学期に忘れた児童には

職員室で渡しましたが、2学期からは渡さず、マ

スクを忘れた児童は給食室の入り口で待つよう

にします。ランドセルには、いつ給食当番になって

もいいように（忘れても大丈夫なように）、予備の

マスクを 2つほど入れておくようにしてください。 

担任から子どもたちに指導しますが、お家でもご

指導をよろしくお願いいたします。 

 

大きな反響があったそうでこちらにも掲載します 

【トイレ掃除ボランティア通信５,６月

号が掲示されました】 
 

トイレ掃除ボランティアの皆さまは、子どもたち

からトイレの悩みを聞き、 

「子ども達が少しでも気持ちよく安心してトイレを

使えるように」とボランティアをされています。皆さ
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まの活動に心から敬意と感謝を申し上げます。 

  そのボランティア通信 5、6月号が発行されま

したので、職員室横に掲示しました。こちらにもご

紹介します。（以下通信） 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

【子どもたちからトイレの悩みを聞いたことはあり

ませんか？？】 

こんにちは！私たちは、五常小保護者のトイレ掃

除ボランティアです。 

皆さんは、 

「学校のトイレが汚い。座れないから、綺麗なトイ

レ探してる...」 

「学校でトイレを我慢して帰り道に漏

らしてしまった」 などと子どもたちか

らトイレの悩みを聞いたことはありま

せんか?? 

 

私たちは、そんな悩みを抱えた子ど

もの声を聞き実際に学校のトイレを見に行ったと
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ころ・・ ここ数年で全個室洋式トイレに改装され

綺麗にはなったものの、男子トイレは大半「便座

の上から」用が足されていて便座も床もびしょび

しょ。 

 

女子トイレは紙の散らかしがひどく、ゴミが床に

落ちていたり、生理用ナプキンが経血が見える状

態で捨てられていたりと、男女とも 

にマナーやモラルが崩壊している状態でした。 

 

男女トイレの写真は↓↓↓ 

トイレボランティア通信 写真特集 

https://drive.google.com/file/d/1ciUHwk

febHCmOOkh5PCj36rnatdldjnX/view?us

p=drivesdk 

https://drive.google.com/file/d/1ciUHwkfebHCmOOkh5PCj36rnatdldjnX/view?usp=drivesdk
https://drive.google.com/file/d/1ciUHwkfebHCmOOkh5PCj36rnatdldjnX/view?usp=drivesdk
https://drive.google.com/file/d/1ciUHwkfebHCmOOkh5PCj36rnatdldjnX/view?usp=drivesdk
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そこで 「子ども達が少しでも気持ちよく安心して

トイレを使えるように」トイレ掃除のボランティアを

しています。 

今同じ思いで活動してくださっている保護者や地

域の方が少しずつ増え、合計して週 2～3回程

各自のペースで活動を行っています。 

 

私たちが提案するトイレの改善とは↓↓↓ 

トイレボランティア通信 5、6月号 

https://drive.google.com/file/d/1fQ_Qg

WWgP1yxsRcr2unGw9l04CxLt_TD/view

?usp=drivesdk 

 

私たちは、まず保護者の方々に子どもたちのトイ

レの現状を知っていただくことが大事だと考えま

した。学校・家庭・児童の三者が協力して考えて

いけば、きっと今のトイレ問題が解決に近づくと思

います。 

https://drive.google.com/file/d/1fQ_QgWWgP1yxsRcr2unGw9l04CxLt_TD/view?usp=drivesdk
https://drive.google.com/file/d/1fQ_QgWWgP1yxsRcr2unGw9l04CxLt_TD/view?usp=drivesdk
https://drive.google.com/file/d/1fQ_QgWWgP1yxsRcr2unGw9l04CxLt_TD/view?usp=drivesdk
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学校にお立ち寄りの際には、ぜひお子さんの使っ

ているトイレはどんな状態かな?とのぞいてみた

り、家庭でトイレについて困ったことや使い方につ

いて話題にしてみてください。 

 

今年度直近お寄せいただいた「提言・意

見」等にお答えいたします 

いつも貴重なご意見等をお寄せいただき誠に

ありがとうございます。今年度直近にお寄せいた

だいた「提言・意見」等と回答を公表いたします。 

ご意見） 

来年度からユニバーサルデザインの水着を推奨

するという方向性が示された。先に示してくれる

のはありがたいが、大きめのサイズを購入したり

する場合もあり、買い替えのタイミングが難しい。

来年度中は移行期間として、どれでも可とすると

ありがたい。 
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（①自宅で使っているもの、②スイミングスクール

のもの、③一般的な紺色無地のスクール水着、④

ユニバーサルデザインの紺色無地

のもの） 

関連して、水泳の授業がスイミング

スクール等徐々に移行すると聞い

た。五常小はいつからの予定か？ 

※写真・フットマーク社の HP より↑↑↑ 

 

ご回答） 

ここ数年、コロナ禍での水泳が実施されるのかど

うか直前まで不透明でした。水着を購入する時

間的な制約から上記①②でも可能といたしまし

た。しかし、今年度からはその制約も無くなったた

め、来年度は上記③または④、ラッシュガードも同

様紺色無地を指定させていただくことにしていま

す。ご理解を賜りたいと存じます。 

（※④ユニバーサルデザインの長袖の水着であ

れば、ラッシュガードが不要になります。） 
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なお、水泳の外部委託化は数年かけ徐々に行わ

れていく方向ですが、本校のスケジュールは未定

です。わかり次第お知らせします。 

 

ご意見） 

学校だより7月号の当コーナーの意

見と回答に関連しいくつか意見した

い。 

参考・7月号ご意見） 

荒天で警報等が出る可能性が高い

場合、安全を考え登校と（自宅で）

オンラインを選択できた方が良い。 

 

参考・7 月号ご回答）  現在、枚方市のオンライ

ン授業は、不登校等の事情で一定期間休む児童

について、保護者と担任で教科等を相談しなが

ら進めていくこととなっていますので、非常時に対

面授業の代替として急に運用することは難しいと

考えています。（担任が出勤していれば、安否確



17 

 

認のホームルーム等は可能と考えます）  

 

1. オンライン授業について 

市の方針は理解したが、クラスで

休みが多い時に感染回避の休み

については、学びを止めないオン

ライン授業を活用できることが望

ましい。教育委員会側へオンライ

ン授業のあり方の見直しについ

て、学校側からも提言をお願いする。 

 

ご回答） 

ご指摘の場合で一定期間に及ぶときは現行ルー

ルでオンライン授業の対象となりますので、まず

は担任にご相談ください。 

 

2.給食時の席の向きについて 

  授業中と同じく黒板側に向いて飲食と理解し

ていたが、学  校だより７月号ではコの字で食べ
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ている。感染症が増えているときは一方向に修正

してもらえないか？ 

 

ご回答） 

感染症が増えているときの席の並び方について

は、感染拡大防止の観点から柔軟に検討・対処

して参ります。 

 

３．マスクの着用 

マスクは個人判断だが、クラスの子によっては高

齢者、妊婦、基礎疾患のある家族と同居などを念

頭に、可能であれば先生方も子どもと向き合う際

はマスクをお願いしたい。 

 

ご回答） 

マスクの着用については、今も状況によって学級

単位などで配慮を行っているところです。また今

後の状況によって、学校全体で推奨していくこと

も考えられます。ご家庭のリスクやマスクをするこ
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との不都合にも考えをめぐらせながら、未知の事

態に柔軟に対応していくつもりです。個別の配慮

事項については、担任にご相談ください。 

 

ご意見） 

朝 8時以降に電話をかけても「おかけになった

電話番号は使われておりません」や「対応時間

外です」のアナウンスが流れた。前日の 17時半

以降に電話をもらって出られず、オンライン授業

をさせてもらえるならば早めに連絡した方がよい

と思い予鈴までに連絡したかったが、何度かけて

もだめだった。どう学校と連絡をとったらいいの

か。 

 

ご回答） 

ご指摘のケースは 8時以降に留守電の解除ミス

があったものと考えます。ご迷惑をおかけし、誠に

申し訳ありません。また、留守電が解除されても

学校の電話回線が少なく、朝など集中した場合
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はおかけ直しをお願いしております。 

お電話をいただく以外の方法としては、 

①  遅刻・欠席の際に、ロイロノートの理由の連

絡欄に「電話連絡がほしい」旨端的に記載をし

ていただく方法（※見落としがありますので、遅

刻・欠席でないときの記載や長文はご遠慮くだ

さい。その際は連絡帳をご利用ください） 

② 連絡帳を登校班の児童に託す方法 

③ 校長への「提言・意見コーナー」をお使いい

ただく方法（24時間メール送付可能） 

 

授業中は職員室の人員が非常に少なくなりま

す。大変ご苦労とご不便をおかけいたしますが、

何卒ご理解を賜りますようお願い申し上げます。 

 

なお、枚方市のオンライン授業は、不登校等の事

情で一定期間休む児童について、保護者と担任

で教科を相談しながら進めていくことになってい

ます。お休み当日の急な対応は難しいと考えてい
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ます。こちらも何卒ご理解を賜りますようお願い申

し上げます。 

 

1学期の PHOTOアルバム 

 

 

 

 



22 

 

 

 

※Ｒ４ ２月から UD フォントで作成しています。 

UD・・・ユニバーサルデザイン。全ての人にとって

使いやすいようにはじめから意図して作られた製

品・情報・デザインのこと。（知恵蔵より 
 

次ページは ８月の行事予定  
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８月の行事予定  

校庭開放 図書室開放  は毎日実施！（参加要登録） 

― 平日放課後、毎土曜日、３季休業日 ― 

詳しい内容とご登録案内はこちら↓↓↓ 

放課後オープンスクエアについて | 枚方市ホームページ 

(city.hirakata.osaka.jp) 

心の教室は 10～14時 開室 

日 曜 行 事 
保健

行事 
下校時刻 

1 火 夏休み（～８／２４）   

2 水    

3 木    

4 金    

5 土 
休暇取得促進日 

～１６日（水） 
  

6 日    

7 月    

8 火    

9 水    

10 木    

11 金 
山の日  

学校閉庁日～１５日（火）  
  

12 土    

https://www.city.hirakata.osaka.jp/0000046798.html
https://www.city.hirakata.osaka.jp/0000046798.html
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13 日    

14 月    

15 火    

16 水    

17 木    

18 金    

１９ 土    

20 日    

21 月    

22 火    

23 水    

24 木    

25 金 2学期始業式  １１：３０ 

26 土    

27 日    

28 月 給食開始 ４H授業   

２９ 火 ５H授業   

３０ 水 ５H授業   

３１ 木 ５H授業（９月１日まで）   

【９月の主な予定】 

７日（木） 5年非行防止教室 

参観・懇談 ５，6年 14日（木）  3，4年 15日（金）  

1，2年 19日（火）   
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２５日（月） 運動会練習開始 

銀行振替日 ①1日（金） ②１１日（月） 

枚方市立小中学校における新型コロナ 

参考）学校ブログを便利ポータルとして

お使いください。 

業務の ICT活用を進める一

環で、できる限りペーパーレス

にする方針です。以前は、紙で

配布してきた「給食献立表」

「月間行事予定」などは、学校

ブログに入っていただくと、いつ

でもスマホで見ることができるので、改めてお知

らせします。 

過去の「配布文書」は配布文書一覧から探す

ことができますし、「ロイロノート欠席連絡」にもブ

ログからアクセス可能です。これからも、保護者

の利便性向上と教職員の働き方改革を両立させ

るべく工夫をしてまいります。ご理解とご協力を賜

りますよう、お願い申し上げます。 
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ほぼ、、、？ 毎日更新中 QRコード又は

【五常小 ブログ】で検索 

 ほぼ、、、毎日（？！）更新しています。学校

の魅力を感じていただけるよう、頑張りま

すので、ご愛読をお願いします。 

枚方市立五常小学校 (schoolweb.ne.jp) 
 

学校・校長への意見・提言コ

ーナーについて 

私（校長）が着任してから、公立

の小学校として保護者のニーズ・

意向を踏まえた学校経営をしようと、様々な機会

でご意見やご感想をお聞きしています。 

そこで、ブログのフォームを使って、スマホ等で

https://hirakata.schoolweb.ne.jp/weblog/index.php?id=2710042
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気軽にご意見を送ることのできる仕組みを考えま

したので、ぜひご活用ください。（度々、ＩＤ・ＰＷを

ミルメールで送っています） 

枚方市立五常小学校 (schoolweb.ne.jp) 

今後も引き続き、アンケート機能を積極的に活

用して、ご意見、ご感想などを賜っていくつもりで

す。保護者のみなさまのご意見を真摯に傾聴し、

できる限り学校運営に活かしていきたいと考えて

います。 
 

https://hirakata.schoolweb.ne.jp/weblog/index.php?id=2710042

